

	Pls.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2	2	50
Ultramar.	2	50

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

(Recibidos por correo.)

Madrid 11 á las 11:15 n.—El señor Bushell apoyó en el Congreso una proposición imponiendo un derecho de cien pesetas por hectólitro á los alcoholes industriales, y la exención, durante diez años, de los impuestos que devengan los espíritus de vino que se fabriquen en España.

Madrid 11 á las 11:30 n.—Dícese que la Junta Directiva del partido de la unión constitucional de Cuba ha recomendado á los diputados de su fracción que se opongan á la proposición del señor Bergos relativa á la separación de mandos en la gran antilla.

En el almuerzo con que los individuos de la Comisión del Mensaje han obsequiado en Lhardy al señor Montero Ríos, éste insistió en las declaraciones de su último discurso.

Estímase que en el discurso del señor Cánovas palpita la tendencia liberal, dentro de la doctrina conservadora.

La minoría republicana ha celebrado un banquete en Fornos. En el salón contiguo se hallaban reunidos los redactores de *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, cruzándose animadas conversaciones sobre política palpitante y protestas de fe republicana.

En el café inglés se reunieron los redactores de *La Justicia*. El señor Salmeron no asistió á causa de hallarse enfermo. En un salón próximo se hallaban el señor Lahoz y varios republicanos progresistas. No hubo brindis; pero reinó mucha expansión.

Madrid 11, á las 11:45 n.—En la velada celebrada por los republicanos progresistas, el marqués de Montemar ha analizado el discurso pronunciado por el Sr. Martos en Palacio, negando que sea compatible la democracia con la monarquía.

Ha examinado la actual situación de los partidos políticos afirmando la necesidad de los movimientos de fuerza.

El Sr. Fernandez Carvajal ha condenado el sistema evolutivo.

Ha dicho que las revoluciones las producen la corrupción y la tiranía.

Ha afirmado que el discurso del Sr. Castelar es la mayor de las inmoralidades que registra la historia.

La concurrencia que asistió al acto era numerosísima.

Madrid 12, á las 12:15 madrugada.—En la velada de los republicanos progresistas, el señor Llano y Persi ha dicho: «Esta es una noche de felices recuerdos; dejémoslos de agravios. La suerte de los republicanos progresistas no depende de la actitud del Sr. Castelar.»

Sigamos fieles á nuestras ideas.

El Sr. Moran ha dedicado un recuerdo á los diputados que permitieron que la soberanía nacional proclamase la República.

La hija del brigadier Villacampa ha dirigido solicitudes á la reina regente y á los ministros pidiendo que á consecuencia del mal estado de salud de su padre, se le conmute la pena que sufre por la de destierro.

El nuevo círculo zorrillista se inaugurará el 16 del actual.

La mayoría de los comités republicanos han celebrado banquetes, pronunciándose en ellos discursos entusiastas; pero comedidos.

Madrid 12, á la 1 m.—En la velada de los republicanos progresistas, el Sr. Moran ha dicho que la fórmula propuesta por la minoría republicana ha servido únicamente para disgregar los progresistas.

El Sr. Francos ha recordado el patriotismo de los republicanos cuando ocurrió la muerte del rey y durante los sucesos de las Carolinas.

El Sr. Lahoz ha afirmado que las conquistas democráticas se deben á la revolución, no á la evolución.

Madrid 12, á la 1:30 m.—Se ha verificado el meeting de los federales en el teatro Rivas. El local estaba lleno de bote en bote. Moya ha elogiado á don Amadeo, diciendo que fué mas democrata que ningún rey. Ha afirmado que la república se perdió por no ser federal. Ha dicho que la república no está vencida, sino secuestrada.

El Sr. Lacalle ha dicho que la coalición está rota por la mala fé de los demás partidos republicanos.

El Sr. Vazquez atacó al Sr. Castelar llamándole «canario político al uso.» (Frenéticos aplausos.)

El Sr. Vallés y Ribot afirmó que cuando una monarquía necesita de las apostasías de los republicanos es prueba evidente de que ha llegado á su ocaso.

Criticó al Sr. Ruiz Zorrilla por no haber aceptado las proposiciones de los federales. (Aplausos).

El Sr. Pi y Margall ha explicado las causas que ocasionaron la muerte de la república, lamentándose de que se hayan separado del partido ilustres republicanos. Dijo: «mientras las mujeres no ejercen funciones públicas, la monarquía las admite.»

Ha sostenido las bases de coalición republicana que propuso al señor Ruiz Zorrilla. (Aplausos.)

Ha abogado por la unión de todos los republicanos.

Madrid 12, á las 2:15 madrugada.—Los posibilistas han celebrado un banquete de 140 cubiertos. No han asistido á él ni los ex-ministros ni los diputados del partido.

Ha presidido el señor Morayta, pronunciándose discursos cuyo tono saliente ha sido el de afirmar las tendencias y la política del Sr. Castelar.

Madrid 12, á las 12:15 t.—Además de los banquetes telegrafados, hubo otros muchos en diferentes restaurants.

Nunca se han celebrado tantos.

Los ministeriales hacen resaltar esta circunstancia como una prueba de la libertad de que actualmente se goza.

Madrid 12, á la 1 t.—La minoría republicana se abstendrá de hablar en la discusión relativa á la indemnización Mora.

Opinan los diputados republicanos que puede censurarse al Sr. Moret; pero no porque haya comprometido en nada á España en las negociaciones diplomáticas.

Intervendrán dichos diputados en el debate que se planteará sobre los sucesos de Rio Tinto.

París 12, á las 12:30 t.—Los republicanos españoles residentes en esta capital, celebraron anoche dos banquetes, uno los zorrillistas y otro los disidentes de este partido.

Hubo brindis, pero poca concurrencia.

Las Palmas, 12.—El vapor alemán «Adolfo Wermau» llegado el día 10 á las Palmas, encontró á 400 millas de las islas Canarias un buque mercante de gran tonelaje con fuego abordo. El buque estaba abandonado.

Viena 12.—Ha sido objeto de diversos comentarios la visita que el príncipe de Reuss ha hecho al príncipe de Lobanoff.

Se pretende que ambos diplomáticos se habrán ocupado en la discusión de un proyecto que dé solución á la cuestión búlgara.

Sin embargo no se crea que este proyecto, si de él se han ocupado, tenga por base hecho alguno positivo.

Viena 12.—Invitados por el ministro de la Guerra, han llegado aquí de todas las provincias de la monarquía, varios proveedores generales del ejército.

Buda-Pesth 12.—Se confirma que el candidato señalado por Rusia para el trono de Bulgaria es el Voievode montenegrino Marko Milianoff, designado ya, cuando la guerra ruso-turca.

San Petersburgo 12.—En los círculos de la corte, se dice que M. Sinovieff, jefe del departamento asiático, reconocido como adversario de M. de Giers y como uno de los jefes del partido panslavista, goza desde algun tiempo de la confianza del czar.

San Petersburgo 12.—Varios capitalistas rusos, imitando el ejemplo de un sindicato que en 1879 inició una suscripción, destinada á la construcción de una Escuadra voluntaria y patriótica, se han suscrito por considerables cantidades.

San Petersburgo 12.—Ha llegado á esta capital el conde de Fife. Se atribuye á su viaje, una misión política análoga á la de lord Churchill.

Berlin 12.—Se pretende que se han recibido informes segun los cuales, la brigada de cazadores rusos, estacionada cerca de la frontera, había sido puesta en pié de guerra.

Berlin 12.—En la circunscripción de Nieder Barnim, los socialistas han logrado distribuir 80.000 ejemplares de un manifiesto dirigido á los electores, sin que la policía haya podido descubrir á ninguno de los repartidores.

Buda Pesth 12.—En los alrededores de Presburgo, efectuando una excavación, se ha descubierto una cantidad de dinamita.

Se cree que las diligencias que con motivo de este casual descubrimiento ha practicado la policía, han dado por resultado descubrir la pista de un gran complot anarquista.

San Petersburgo 12.—La *Gaceta de Moscú*, dice, que la alianza austro-alemana no puede ser sólida, porque cada una de las dos potencias aliadas teme el engrandecimiento de la otra.

«Rusia y Francia, añade, no tienen que repartirse ningún botín; por esto nos alegramos recíprocamente del acrecentamiento de nuestras fuerzas y de la consolidación de nuestra situación en la política internacional. El equilibrio europeo estará tanto más asegurado cuanto más gane en extensión la influencia franco-rusa.»

Posen 12.—Los miembros del clero polaco del gran ducado de Posen, han contestado al arzobispo monseñor Diuder que, no consentirán nunca que se envilezca la religión hasta el extremo de que se la tome como instrumento de germanización.

Buda-Pesth 12.—Informes que se han recibido de Roma, indican que el Papa tiene intención de someter los obispos ortodoxos de la Hungría al patriarcado ruteno de Leopold.

Esta medida tendría por objeto apartar el clero de la agitación panslavista.

San Remo 12.—El doctor Bergmann ha declarado que había sido muy bien la operación ejecutada en la garganta del Kronprinz.

El príncipe heredero ha pasado la noche muy bien y sin calentura.

Viena 12.—Se han reanudado las negociaciones para el tratado de comercio austro-rumano.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior	66'20
4 por 100 amortizable	84'10
Billetes Hipotecarios de Cuba.	98'25

GENTENARIO

DE DON ALVARO DE BAZAN

Tomamos las siguientes noticias referentes al centenario del ilustre Marqués de Sta. Cruz, de *La Opinión*, de Madrid, correspondiente al viernes último:

«La gran solemnidad que se preparaba en honor del primer Marqués de Santa Cruz, el *venturoso y jamás vencido capitán*, ha quedado reducida á las honras fúnebres que ayer se celebraron en la iglesia del Buen Suceso.

El templo se hallaba decorado con mucho gusto, é iluminado con profusión.

Llenando la nave central, y sobre base que figura una fortaleza con zócalo del gusto del Renacimiento, se ofrecía á la vista de los fieles, cautivando por sus bellezas y su verdad histórica, el modelo del galeón *San Martín*, teatro de grandes triunfos alcanzados por el inmortal conquistador de las islas Terceras, y última palabra de la arquitectura naval en aquellos tiempos.

Montaba dicho barco el Marqués de Santa Cruz el 27 de Julio de 1582, fecha memorabilia y gloriosa en que quedó destruída la armada francesa de Felipe Strozzi, muy superior en fuerza á la española, ya que no en arrojo y valentía.

Para reproducir el galeón con toda exactitud se han consultado documentos de la época y algunos grabados posteriores.

Todo el detalle de la artillería, el tonelaje y el aspecto exterior apreciado en conjunto, dan al modelo perfecta semejanza con la copia que de la nave existe en las pinturas de la *sala de batallas* del Escorial.

Las proporciones, la arboladura, las jarcias y el velamen, juntamente con la redondez de las formas bajas de la popa que en el modelo se observan, guardan gran analogía con las del galeón que hizo célebre la bizarría del primer Marqués de Santa Cruz.

Era lo más frecuente en estos buques llevar á popa bandera blanca con la cruz de San Andrés y otra en los topes con fondo amarillo.

El modelo expuesto en la iglesia del Buen Suceso en el día de ayer ostentaba las mismas que el galeón *San Martín* en la conquista de las Azores, es decir: á popa bandera carmesí, que era el color nacional, con la imagen del Apóstol Santiago, patrón de España: roja en el palo mayor, con las armas del Rey Felipe II; amarilla en el trinquete, en forma de corneta, con la imagen del santo patrón del barco, y azul en la mesana, con las armas del Marqués de Santa Cruz.

En el último tercio del siglo XVI eran las proporciones usuales de estas naves: 68 codos de quilla, 82 de eslora, 22 de manga y 18 de puntal, detalles que se han tenido en cuenta por el artista Sr. Monleón, para trazar el plano de perspectiva y las secciones del *San Martín*.

La obra de astillero, que es un prodigio de delicadeza y perfección, se ha llevado á efecto en los talleres del Museo Naval por D. Guillermo Leyra, demostrando una vez más grandes aptitudes y conocimientos.

Pocos días han bastado para construir con admirable prolijidad y exactitud el aparejo en el arsenal de Cartagena.

La carroza ó base en que descansa la nave, ostenta en su zócalo torrecillas vistosas con banderas de León, Castilla, Austria, Sicilia y Borgoña. Ha sido construída por el reputado escultor decorador D. Juan Fernández Febrer, con sujeción á los planos del pintor Sr. Monleón.

El galeón *San Martín*, á pesar de haberse hecho para contemplarlo en la calle, resultaba en medio de la iglesia de sorprendente y extraño efecto.

En los ángulos de la base del galeón lucían grandes candelabros con hachas de cera, y completaban el decorado rodelas, armaduras, banderas, colas de bajá, etc.

De laurel y oro, con cariñosas dedicatorias en sus anchas cintas de raso, eran las monumentales coronas que, como tributo de admiración, se habían depositado al pié del galeón por los departamentos, apostaderos, escuadra y marina residente en la corte.

La ciudad de Alicante ha enviado por conducto del señor Ministro de Fomento, una hermosa corona con cintas de raso azul, en las que se leen estas palabras: «Alicante, al invicto marino D. Alvaro de Bazán.»

En uno de los frentes se ostentaba la corona de plata remitida por el departamento de Cádiz, y debajo, enmohecidas por la acción del tiempo, las llaves de la ciudad de Túnez, timbre de gloria de los descendientes de D. Alvaro de Bazán, y la espada siempre vencedora del primer Marqués de Santa Cruz.

A las once en punto las banderas de las fuerzas del Ejército y la Armada, que formaban en columna de parada en la calle de la Princesa, ejecutando la Marcha Real, anunciaron la llegada de la Real Familia, que desde Palacio se dirigió al templo del Buen Suceso en carretelas descubiertas á la gran Daumont con batidores y sección de la Escolta Real.

S. M. la Reina y SS. AA. las Infantas doña Isabel y doña Eulalia y el Infante D. Antonio, fueron recibidos en la puerta de la Patriarcal por el Presidente del Consejo y todos los Ministros, el Capitan General, el Gobernador civil y los Sres. General Antequera, Pidal, Vidart, Auñón, Lasso, Ojo y otros individuos de la comisión organizadora del Centenario.

En la tribuna de enfrente estaban la Duquesa de Medina Sidonia, la Condesa de Superunda, la Marquesa de Monistrol, como dama de guardia, el Marqués de Aguilar, Grande Española de servicio, y los Marqueses de Montehermoso, que por vez primera acompañaban en actos oficiales á los Infantes doña Eulalia y don Antonio.

Asistido por el Sr. Obispo de Madrid-Alcalá y numeroso clero, empezó la misa, oficiando de pontifical Mons. Di Pietro, Nuncio de Su Santidad, ejecutando la capilla de Palacio la gran misa de *Requiem* del maestro Eslava.

La oración fúnebre, á cargo del Sr. Sánchez Juárez, ha sido un modelo de erudición.

El orador hizo un magnífico panegírico del ilustre marino, cuyo centenario se celebraba, con gran copia de detalles y citas, dignas de los profundos conocimientos históricos que posee.

Terminó dedicando un recuerdo á nuestro malogrado Monarca D. Alfonso XII y recomendando á la representación del ejército y la armada, que ocupaba el templo, tomen como norma de su conducta militar la notable página que en el libro de la historia ocupan los heroicos hechos del primer Marqués de Santa Cruz.

Del Gobierno estaban de uniforme todos sus individuos, luciendo la banda de San Hermenegildo los Generales Cassola y Rodriguez Arias, y extranjeras los demás.

Detrás del túmulo dos filas de sillones y ban-

quetas señalaban el lugar dispuesto para los invitados.

En primer término, del lado derecho, estaba el Marqués de Santa Cruz con su hermano el Arcicollor y sus hijos el Marqués del Viso y D. Luis Silva, representando la familia del ilustre Almirante; los Capitanes Generales Marqués de Novaliches y de la Habana y Jovelar; Marqués de Molins; los Vice-almirantes Pavia y Pavia, Beránger y Polo de Bernabé; los Contralmirantes Montojo, Carranza, Feduchi, Catalá, Romero, y entre otros jefes superiores de la armada los señores Delgado y Pareja, Aranda, Urcullu, Montero, Spottorno; los Tenientes Generales Primo de Rivera, Chinchilla y Gamir; los Generales Moreno del Villar Reina, Galvis, Bargas; los brigadieres con mando en este distrito; una comisión de la Orden de San Juan de Jerusalem, compuesta de los señores Palou, Pérez Rico, Ortelano y Lasso; todos los jefes y oficiales de la armada residentes en esta corte; la oficialidad de Alabarderos y Escolta Real; comisiones de los cuerpos de la guarnición y gran número de personas distinguidas que en su juventud vistieron el honroso botón de ancla.

Hicieron los honores correspondientes un zaguante de Alabarderos, un batallón de infantería de Zaragoza, núm. 12 de línea, una compañía de infantería de marina y la compañía de desembarco de la fragata *Namancia*, llamando la atención estas fuerzas de la armada por su marcialidad y buen aspecto.

Los marineros llevaban dos cañoncitos Honoraria que completan sus medios ofensivos.

Terminada la ceremonia religiosa, S. M. la Reina, en unión de S. A. las Infantas doña Isabel y D.ª Eulalia y del Infante D. Antonio, ocuparon el coche que les había conducido a la iglesia.

A la derecha del carruaje se colocaron el Gobierno, el Capitán General de Madrid y los militares de alta graduación que ocupaban en el templo los sillones del centro.

Acto seguido dió principio el desfile, que se verificó en el siguiente orden:

- 1.º Música de infantería de marina, con las fuerzas de este cuerpo llegadas de Cartagena.
2.º Marineros de la tropa de desembarco de la escuela de instrucción, con la charanga de la misma.
3.º Dos piezas de artillería con la dotación correspondiente de marineros.

Y 4.º Un batallón formado en pie de guerra del regimiento infantería de Zaragoza.

El coronel D. Manuel Manrique de Lara, que mandaba la línea, permaneció á caballo á la derecha del carruaje durante el desfile, retirándose luego que éste hubo terminado.

Al dirigirse la familia Real á Palacio, fué calurosamente vitoreada S. M. por la muchedumbre que invalida los alrededores del templo.

El baile del Circulo

(Fantasía)

Las arañas fulguraban en lo alto como monstruosas joyas de diamantes arrancadas de los tesoros de algún bajalato oriental. Los bruñidos espejos del salón de fiestas brillaban como lápidas de plata destinadas á contener en letras de esmeralda nombres inmortales y fechas dignas de imperecedero recuerdo.

Se celebraba en los desiertos salones la fiesta de la luz.

Poco á poco fueron llegando los invitados á la fiesta de los hombres. Y comenzaron, allá en el vestíbulo, las grandes metamorfosis.

Como Fausto ante la visión de Margarita transformábase en un momento los que acababan de entrar. Desaparecían los abrigos, desembobábase las capas y surgían sedas y terciopelos, flores y alhajas, fracs negros como el cuervo, y pecheras blancas como el armiño.

Y los salones iban llenándose, llenándose de mujeres hermosas y caballeros elegantes.

A poco cerniéronse en los aires los acordes de una música invisible, y un tropel de parejas se lanzó

como Estelrich y Sola á la agilita rueda que Strauss inflama ó vivifica Weber al desgranar sus notas como reflejos de la mar movibles, como su risa alegres.....

La danza terminó por fin y la decoración cambió completamente. Nos encontrábamos ante una mesa que hubiera dado envidia á Baltasar y desesperado á Lúculo. El mismo Brillat-Savarin, sentado en ella, hubiera olvidado sus máximas y desmentido sus teorías.

La cena fué opípara; digna de figurar en la historia de los grandes festines al lado de la leyenda del rodaballo de Nerón. Descorcháronse las botellas á centenares, produciéndose verdaderas descargas de fusilería al saltar los taponés del champagne; llenáronse mil veces las talladas copas de cristal de Bohemia..... Pero el febril anhelo de festejar á Terpsicore se impuso por segunda vez.

El baile se reanudó con más furor que antes.

El vértigo llegó á cernerse sobre mi cabeza y ya no vi más.

De pronto palpé la realidad.... ¡y odié la vida!

La polvorienta mesa de la redacción, atestado de libros y papeles, estaba ante mí para demostrarme que todo había sido pura fantasía.

Salí á la calle con el alma llena de amargura. Los balcones del Circulo chorreaban luz sobre las fachadas de enfrente. Hacía frío y nadie transitaba por la calle. Sólo acerté á ver algunos guardias que al pie de la escalera platicaban tranquilamente, mientras uno de sus compañeros, á algunos pasos de distancia, imitaba á cierta figura del célebre tapiz de los herradores del Escorial.

ALMANZOR.

NOTICIAS

Del Extranjero

Los cereales que se introduzcan en Italia pagarán en adelante un derecho que se eleva á cinco liras por quintal.

Esta es la primera medida adoptada por el gobierno para cubrir el enorme déficit que resulta en el presupuesto de Italia.

El sultán de Marruecos ha concedido permiso para que durante un plazo de seis meses se pueda exportar trigo y cebada de un puerto á otro del imperio.

Esta medida es muy aplaudida por el comercio, que la considera de suma importancia.

Cartas recibidas de Mequinez dicen que la embajada belga está satisfechísima de las distinciones que con ella tiene el sultán.

Este, contra su costumbre, la ha recibido en audiencia privada que duró largo rato, el mismo día en que se verificó la recepción oficial.

El emperador está verdaderamente encantado de la locomotora y sus accesorios, que estudia detenidamente, deseando con impaciencia verla funcionar.

El éxito de la embajada belga ha sido completo.

Un despacho de Tiflis anuncia que salió de Bakou un vapor cargado de quinientas cajas de municiones para artillería que el gobierno ruso envía al schah de Persia.

Este hecho demuestra que las relaciones entre este imperio y Rusia son en extremo satisfactorias.

Se asegura que el general Boulanger ha manifestado á varios amigos suyos que, en el caso de que fuese llamado á desempeñar el ministerio de la Guerra, no aceptaría dicho cargo.

Según un despacho de Berlín que publica el Diario de los Debates, el czar ha dado las gracias al príncipe de Bismarck por su discurso.

Según telegramas de origen privado, en Beirut ha estallado una colisión entre cristianos y musulmanes, resultando de ambas partes multitud de heridos.

Telegramas de San Petersburgo anuncian que el czar se trasladará en Marzo á Moscou. Se relaciona este viaje con graves resoluciones.

Háblase de una circular diplomática que el gobierno ruso piensa dirigir á las potencias declarando que la situación actual de Bulgaria es contraria á las estipulaciones del tratado de Berlín, y hay necesidad de obtener por todos los medios el restablecimiento del orden internacional.

La operación al príncipe imperial

El Diario Oficial del Imperio, de Berlín, publicó el día 10 del actual boletines oficiales detallados sobre la operación sufrida por el Kronel el día anterior.

El príncipe sufrió la operación con una entereza admirable. A pesar de lo horrible y dolorosa que es, no perdió el sentido ni un solo momento. La operación duró cerca de veinte minutos.

Sir Morell Mackenzie estuvo presente todo el tiempo y luego manifestó en términos calurosos su admiración por la habilidad y la rapidez con que había operado el doctor Bramann.

Después de la operación los médicos, cediendo á los ruegos de la princesa imperial y de sus hijos les permitieron que entraran por breves momentos en la habitación del enfermo. Este no podía hablar, pero estrechó las manos de su familia.

El doctor Bramann pasó toda la noche al lado de la cama del príncipe para estar dispuesto á cualquier complicación.

El enfermo pasó la noche muy tranquilo, durmiendo bien y despertándose pocas veces.

A pesar de esto, la opinión no está tranquila.

De la Provincia

Muchos labradores de Felanitx creen con bastante fundamento, que los últimos frios habrán merchado considerablemente la cosecha de las almendras que tan abundante se presentaba.

Leemos en el Söller:

«El miércoles de esta semana á solicitud del empresario de las obras del torrente de Biniraix contiguas al puente nuevo, fué la comisión de Obras de nuestro Ayuntamiento á examinar las excavaciones para los cimientos del muro que ha de construirse, las que fueron aprobadas concediendo permiso á dicho empresario para comenzar la obra.»

Dice la Revista de Inca que ha fallecido en aquel pueblo D. José Bernad y Homar, comandante retirado y persona muy apreciada por un bondadoso carácter.

Parece que el Ayuntamiento de Mahón ha tomado el acuerdo de elevar una exposición al Gobierno pidiendo que se establezca un cable submarino entre Menorca y el Continente.

También nuestra Diputación provincial, como saben nuestros lectores, tomó el mismo acuerdo, juntamente con el de solicitar la reparación del cable que hoy existe y la colocación de otro entre Söller y Barcelona.

Total tres cables. Nos parece que podríamos darnos por muy satisfechos si viéramos realizada en breve tiempo una sola de las tres cosas pedidas.

En el matadero de Mahón se degolló hace algunos días un toro de tres años, sin cuernos, de raza suiza y cuyo peso fué de 475 kilogramos; peso muy superior al que alcanza generalmente el ganado vacuno en la vecina isla.

De El País, de Ciudadela tomamos esta noticia:

«Es esperada de un momento á otro la habilitación de este puerto para admitir procedencias del Extranjero, pues según noticias de origen autorizado la Dirección general de Beneficencia y Sanidad accediendo á lo solicitado por este Ayuntamiento ha nombrado á D. Vicente Simó y Bagur médico visita de naves con destino á este puerto.»

Hemos recibido la Memoria leída en la junta general celebrada el 29 de Enero por los señores accionistas del Banco de Felanitx, al presentarnos el balance del último ejercicio.

Según dicha memoria expresa, los beneficios obtenidos ascienden á pesetas 29.811'98 que se repartirán en la forma siguiente:

Table with financial data: Gastos de instalación (736'05), Contribución al Estado (2.009'75), 10 p.p. á la Junta de Gobierno (2.981'19), Dividendo activo de trece y media pesetas por acción (17.185'50), Fondo de reserva (6.899'49), Total (29.811'98)

Es de todo punto satisfactorio este resultado, tanto más en cuanto el año último no ha sido muy favorable para el comercio felanigense, por razón de la calma que ha reinado en los mercados consumidores de los productos de aquella región.

De la Capital

Se han acercado á esta redacción varios vecinos del Molinar, quejándose de no poder oír misa, los días festivos en la iglesia de aquel caserío, y hasta de lo mal administrada que se halla la citada iglesia, á pesar de que todos los moradores de aquel barrio están dispuestos á contribuir proporcionalmente con lo necesario para el sostenimiento del culto divino.

Parece que muchos de ellos se niegan á dar limosna alguna para este objeto, porque creen que el producto se destina á fines distintos de aquellos á que debería destinarse.

Si son ciertas las quejas que hemos oído, convendría que nuestra superior autoridad eclesiástica, celosísima en cuanto á estas cosas se refiere, procurara ver la manera de dejar satisfechas las justas aspiraciones de los vecinos del Molinar.

D. José Luis Pons y Gallarza, catedrático de este Instituto, ha sido nombrado miembro del tribunal de oposiciones que se ha formado para proveer la cátedra de Geografía é Historia del Instituto de Teruel.

Durante el mes de Diciembre próximo pasado, el Ayuntamiento de esta capital amortizó los bonos siguientes:

- De la primera emisión: Números 65, 66, 67, 68 y 957.
De la segunda emisión: Números 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 360, 411, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 461, 489, 490 y 1189.

Ayer á las diez de la mañana, en las afueras de la puerta de S. Antonio se promovió una riña entre el conductor de un carro cargado de algas y un pobre anciano á quien el primero, sin duda por diversión, arrojaba puñados del abono que conducía.

Salieron en defensa del anciano algunos hombres que presenciaron el hecho y hasta dieron de bofetadas al carretero.

La policía puso paz entre los contendientes y cuidó de dar á cada cual su merecido.

La Revista Balear de ciencias médicas publicada en el último numero que hemos recibido, un notable estado gráfico de las defunciones producidas en Palma por el surampión desde el 18 de Marzo al 17 de Septiembre del año último.

Es un trabajo que honra á su autor nuestro querido amigo D. Enrique Fajarnés, y á la publicación que ha dado á conocerlo.

De la memoria que nos ha remitido el Banco de Préstamos y Caja del Ahorros de esta ciudad, entresacamos los siguientes datos:

El número de préstamos verificados durante el año último asciende á 10,726 que importan ptas. 494.432'05, siendo de ptas. 26.562'65 el total de intereses obtenidos por todos conceptos, y resultando que en el ejercicio anterior el número de préstamos fué de 9755, importantes ptas. 484,153'38 aparece un aumento de 991 préstamos y ptas. 10278'67 en el movimiento de capital.

Las sumas ingresadas en la Caja de Ahorros presentan un aumento de ptas. 8522'21 habiendo seguido su curso regular los depósitos voluntarios y las cuentas corrientes.

Como beneficio líquido reparte la sociedad un dividendo activo de dos pesetas por acción habiéndose ya aplicado lo prevenido en los estatutos para fondo de reserva, gastos de instalación y amortización de mobiliario.

Se ha concedido el pase á situación de supernumerario á nuestro paisano el teniente de infantería D. Francisco Matheu y Ripoll.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, parece que no pudieron efectuarse el domingo las reclamaciones y clasificaciones de los mozos del próximo sorteo, conforme se había anunciado.

Dícese que el Ayuntamiento se reunirá hoy para este objeto.

Según anuncia la Secretaria de la Universidad de Barcelona, han de ser provistas por concurso de traslado las siguientes escuelas de esta provincia:

Elementales de niños.

Table listing schools: Felanitx (1.375'00 pts), Binisalem (1.100'00), Capdepera (825'00), Establiments (825'00), Son Servera (825'00)

Elementales de niñas.

Table listing schools: Alaró (1.100'00), La Puebla (1.100'00), Porreras (1.100'00), Sineu (1.100'00), Capdepera (825'00), Costitx (825'00), Montuiri (825'00)

Elemental completa de niños.

Ayudantía.

Table listing schools: Mahón (687'58)

Leemos en un periódico de la península que han sido nombrados ayudantes de campo de Su Majestad los comandantes D. Francisco Florit y D. Manuel Fuenmayor Sanchez.

El día 15 de Marzo próximo se celebrará la subasta para la venta de las construcciones y solar que ocupa en la Plaza Mayor la actual Pescadería.

El proyecto de subasta y los pliegos de condiciones generales, facultativas y económicas están de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento.

El paseo del Borne vióse ayer bastante concurrido hasta muy entrada la noche, á pesar de la ligera llovizna que ha convertido nuestras bien empedradas calles en un verdadero lodazal.

Teatro

Pocas veces se ve el teatro tan animado como lo estaba ayer. El público quiso manifestar sus simpatías á la compañía que dirige el Sr. Cepillo y anoche, día de despedida, llenó por completo la sala de nuestro coliseo.

Al finalizar la representación de Las Mujeres que matan todos los artistas fueron llamados repetidas veces á la escena por los aplausos de la concurrencia.

La Sra. Muñoz, que desgraciadamente se hallaba indispuesta, cantó en Niña Pancho unos couplets de despedida testimoniando en ellos el agradecimiento de la compañía hácia el público palmesano.

De la interpretación que merecieron las obras representadas, nada hay que decir. Tanto las dos citadas como El sombrero de copa hicieron las delicias de los expectadores.

Y á propósito del Sombrero de copa, ahí vá el brindis que improvisó su autor, Vital Aza, el día que dicha obra se estrenó en Zaragoza:

«Dos palabras por favor: Como autor hablaros quiero; ¿He dicho autor? No, señor, Pues aquí, más que á un autor, Festejais á un sombrero. Con mal tiempo y viento en popa Aquí llegué el otro día, Mojado como una sopa, Con un sombrero de copa Nuevecito todavía.»

San Antonio, de 168 ton., cap. Miguel Roca, con 9 mar., cueros y otras.

DESPACHADOS

Para la mar, fragata de guerra francesa escuela de guardia marinas, nombrada *Iphigenie*, de 14 cañones, su comandante Mr. Rocomance, con 493 plazas y su equipo.

Para Mahón vapor *Menorca*, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., pas., valija y efectos.

Para Mahón balandra yach inglesa *Liso*, de 60 ton., cap. Willes, con 9 mar. 3 pas. y su equipo.

Para Termini polacra goleta *Nueva Carlota*, de 129 ton., cap. D. Juan Verd, con 7 mar. y lastre.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lúnes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	101'00
Cambio Mallorquin.	69'25
Ferro-carriles de Mallorca.	61'75
Alumbrado por Gas.	112'50
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	65'00
<i>Madrid.</i>	
4 p ^o perpétuo interior. liq.	00'00
4 p ^o amortizable.	84'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'30
Banco de España.	408'00
<i>Barcelona.</i>	
4 p ^o perpétuo interior.	66'50
4 p ^o perpétuo exterior.	68'30
4 p ^o amortizable.	84'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'50
Banco Hispano-Colonial.	90'30
Ferro-carriles del Norte.	00'00
<i>Paris.</i>	
4 p ^o español.	67'40
Panamá.	287'50
Tabacos. nominal.	109'75

Hojas del Calendario

FEBRERO	FEBRERO
Luna nueva el 11.	Luna nueva el 11.
Cuarto creciente el 20.	Cuarto creciente el 20.
Sol: sale á las 6 h. 53 m.	Sol: sale á las 6 h. 52 m.
Pónese á las 5 h. 37 m.	Pónese á las 5 h. 38 m.
HOY	MAÑANA
15	16
696.—Elección del Papa Bonifacio III.	858.—Muere el Papa Benito.
MIERCOLES	JUEVES
46] de Ceniza.—[322 Faustino m ^r .—Absolución general en la Merced.	47] Stos. Gregorio [319 X p., Onésimo ob., Julian y 5.000 compañeros m ^{rs} . y santa Juliana vg.

SECCION DE ANUNCIOS.

J. MAS Y COMP. A

Oficina: Conquistador 43 y 45.—Almacén: Sindicato 143

PALMA DE MALLORCA

Agencia general de Transportes de domicilio á domicilio

REPRESENTANTES EN TODA ESPAÑA Y EXTRANJERO

EN BARCELONA: D. Ramón Ferrer, Depósito Comercial, Plaza Palacio

Comisiones y consignaciones de Buques y Mercancías

REPRESENTACIONES Y TRÁNSITO

Seguros Marítimos

Almacén de frutos del País, Coloniales y Extranjeros

LA VIDA MILLAR EN ESPAÑA

Obra interesante y monumental, destinada á llamar la atención, no sólo por su parte ilustrada debida al reputado pincel del capitán retirado del Cuerpo de Artillería, Sr. Cusachs, si que también por su interesantísimo texto, obra del distinguido oficial del ejército, Sr. Barado, cuyos escritos literarios y militares han llamado ya poderosamente la atención.

Condiciones de suscripción

Esta obra constará de veinte cuadernos, de papel vitela, tamaño marca mayor, con 140 viñetas, 80 fotograbados directos y 26 láminas fototípicas. Se repartirá un cuaderno mensual y su precio será de

Cinco pesetas en España

Se admiten suscripciones en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, donde pueden verse cuadernos de muestra.

Se alquila una tienda en la plaza del Socorro, n.º 18, con agua de fuente y pozo. Informarán en el 2.º piso de la casa, en la calle de la Boteria, n.º 14 principal. 48

Se venden á precios reducidos un mueble de sala y otros objetos mobiliarios.—Calle de Palacio, 65—1.º 28

Se alquila la casa zaguán de la calle de la Concepción, núm. 74. Informarán en los entresuelos de la misma. 23

PIANO NUEVO á precio de fábrica, Cármen 18, 2.º 8

Aviso al público En la buñolería de Morro, calle del Aceite, núm. 12, desde hoy en adelante encontrarán buñuelos de patata y carolinos todos los domingos y fiestas. En la misma informarán de la tienda que se alquila en la Plaza del Aceite, núm. 27. 19

Aprendiz de barbero Se necesita uno en la barbería de la calle de la Harina, núm. 27. 14

Está para alquilar el piso único de la casa núm. 1 de la calle del Santo Espíritu. Tiene cuatro cuartos dormitorios, coladuría, agua, porche y otras comodidades. Darán razón en la taberna de enfrente. 14

VINOS PUROS DE MESA á 50 cént. de peseta el litro y gran surtido de licores y vinos generosos de todas clases. BORNE 5 y 7 PALMA 22

Puertas de acero ondulado Y **básculas**

Se encontrarán de los sistemas más perfeccionados y á precios sumamente económicos en el almacén de hierro, de

CAYETANO GOMILA

Lonjeta 29. 22

Leche de vaca

Se encontrará todos los días para vender en la calle del Peregil, tienda de verduras. 9



Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 15 de Febrero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

PROVENCE

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Los que deseen tomar pasajes deben pedirlos con anticipación. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 6

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga. 6

Línea del Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 Febrero para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES el vapor-correo español

Isla de Luzón

Admite carga y pasajeros. Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5. 6

Pérdida

La de una perra ibicenca de unos once meses de edad, rubia con un par de manchas blancas encima de los lomos. El que la hallare puede pasar á la calle de Fiol núm. 25 y si es la que se busca será gratificado. 4



Arboricultura y Floricultura

En el Huerto del Rey hay una buena existencia de algarrobos, prebebortés, tuyas, abónimos, lilas, pinos, varias clases de enredaderas, coníferas, araucaria excelsa, imbricata, Cookii, variedad en plantas de raíces tuberosas y de cebollas (cabezas de flor), dalias, nardos, tulipan, gladiolus, lirio de agua, colocacias, anemona, jacinatos, vanunculus africanus ó francesilla, pomposa y gran variedad de rosales ingertados y de pié y muchas clases de cactus.—Jose Danti. 18

Palma.—Imprenta de «La Almudaina», de Amengual y Muntaner.—1888.



Para Ponce

saldrá á mediados de Febrero la polacra goleta

CRONÓMETRO

Admite un resto de carga y pasajeros. Informará D. Juan Suau, puerta de Sta. Catalina, n.º 51. 16

Venta—En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina *Ca ue Corneta*. Informarán en la Administración de este periódico. 1

Pérdida

La de una perra ibicenca de veinte meses de edad, rubia con el cuello blanco. El que la encuentre y quiere ser gratificado puede entregarla en el café de Gabriel Martorell, calle de la Harina, núm. 2. 4

Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS

DE Miguel Moner

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con lo que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colon res nada dejan que desear y los precios quedados reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.

Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

DESPACHO DE LA FABRICA 139, Sindicato, 139 16



Palomistas.

Hay para alquilar un puntado con tres habitaciones y agua en un punto muy céntrico. En esta imprenta informarán. 5